

TELEGRAMAS

FIRMA REGIA

Madrid 9 a las 16'30
Del ministerio de Marina firmó M. los siguientes decretos:

Nombrando vicealmirante de Armada a don Adriano Sanchez Zobotan, y comandante del Apostadero de Cádiz.

Nombrando músico mayor de Infantería de Marina a don Gerónimo Alvarez Reigbader.

Ascendiendo al capitán de Infantería don Joaquín García Anilo y primer teniente a don Antonio García-Viñas.

El ministro de la Guerra puso a la regía firma los decretos promoviendo a teniente general a don Felipe Alfau Mendoza.

Ascendiendo a general divisionario al brigadier don Joaquín Millans del Bosch.

Y a brigadieres a los coroneles de la Benemérita don Vicente Feliu Prieto, de artillería don Arturo Diaz Ordoñez.

Nombrando general de la primera brigada de la segunda división (Badajoz) al general de brigada don Vicente Ambel Cárdenas que se halla en situación de cuartel.

Confiriendo a los coroneles de Infantería don Manuel Caralini Berenguer, don José Sanchez Cano, don José Gomez Rosal, don Enrique Peña Asenjo, don Mariano Briones, don José Pomas y el teniente coronel de la misma arma don Lorenzo Molina Carbonero el mando de los regimientos de Granada, Las Palmas y zonas de Reclutamiento de Córdoba, Castellón y Zaragoza; del regimiento de Extremadura y batallón cazadores de Gómera de Hierro, respectivamente.

El mando del regimiento cazadores de Lusitania al coronel de caballería don José Otona Santos, y del primer grupo montado de Larache y grupo de infantería de Larache a los tenientes coroneles de artillería don Victoriano Perez y don Rafael Sabarido respectivamente.

Concediendo el Hábito de Santiago a don Manuel Nogales Marquez.

Determinando cuales son las fuerzas dependientes de la Comandancia de Ceuta que constituirán la guarnición normal de los territorios ocupados en Ceuta y Tetuan.

MANIFESTACIONES DE ROMANONES
Madrid 8 a las 16'30

Nada de particular—Consejo de ministros—El Rey a Carabanchel—Correr la pólvora—Comisión francesa a Marruecos

El conde de Romanones nos ha dicho a los periodistas que no hay nada de particular.

A las cinco y media celebraremos Consejo de ministros y resolveremos el asunto de las murallas de Cadiz, aunque no se llegará a adoptar una resolución definitiva.

Hoy, añadió, empezaremos el pleito de las aguas de Barcelona.

El Rey irá a Carabanchel; yo no puedo ir por impedirlo ocupaciones urgentes.

Los moros correrán la pólvora.

El próximo domingo llegará una comisión francesa compuesta de 65 individuos y algunos señores y diputados que van a Portugal y a Marruecos en excursión de propaganda comercial.

Llegan a Madrid invitados por la Cámara de Comercio permaneciendo aquí dos días.

La Cámara de Comercio y el Gobierno les agasajara.

CONSEJO DE MINISTROS
Madrid 9 a las 20

Sobre la apertura de Cortes y sobre el nombramiento de Presidente del Congreso.—Asuntos que llevan los Ministros

A las cinco y media comenzó el Consejo de Ministros.

El Ministro de Fomento señor Villanueva dijo que llevaba al Consejo los expedientes de subvención a las Juntas de obras de Puerto y otros de escaso interés.

El Conde de Romanones fue preguntado por los periodistas si la apertura de Cortes se había aplazado, contestando que mal podía haberse aplazado cuando

no estaba acordada la apertura en definitiva, pero de todas maneras no se hará esperar más de una semana.

De la fecha que se indicaba, añadió el Conde, depende de la aprobación de los Presupuestos.

Agregó el Presidente que en el Consejo de hoy examinarán el Presupuesto de Marina y el sábado el de gobernación y Estado y los restantes en los sucesivos Consejos.

Es cierto que se ha acordado el nombramiento del señor Gasset para Presidente del Congreso? le preguntamos.

Nos contestó que nada hay acerca del particular, y que este asunto se despachará algunos días antes de la apertura del Parlamento.

Después se le preguntó si era cierto que había 80.000 expedientes concediendo la nacionalización española a israelitas y contestó que se habían agregado muchos ceros a esta cantidad.

Añadió que diariamente se advierte un movimiento de simpatía de los israelitas hacia España, pero que se había exagerado mucho la cifra.

El Ministro de Gracia y Justicia señor Barroso dijo que no había venido aun aprobada por Roma la propuesta de Prelados enviada por el Gobierno español.

El Ministro de Instrucción señor Lopez Muñoz dijo que llevaba al Consejo todo lo actuado por el Consejo de Instrucción acerca del Catecismo.

Añadió dicho Ministro que no creía que saliera del Consejo de hoy, aunque llegue a discutirse el asunto, el proyecto del decreto sobre la enseñanza del Catecismo en las escuelas.

El ministro de Marina señor Jimeno dijo que llevaba los Presupuestos de su departamento y el plan de la escuadra.

El Ministro de Hacienda señor Suarez Inclan nos dijo que se sometía a lo que disponga el Presidente.

El ministro de Estado señor Navarro Reverter dijo que no llevaba nada al Consejo.

A preguntas que le hicimos los periodistas sobre lo que había de los Balcanes contestó el Ministro de Estado: En Oriente hay nubes negras que entenebrece el horizonte.

La respuesta de las potencias balcánicas es de apoyar a Montenegro para resistir el bloqueo de las potencias y este se extiende.

Añadió el ministro de Estado que la opinión de Rusia está excitada en contra de Austria.

Agregó que la dificultad para lograr estriba en la indemnización que las potencias balcánicas exigen a Turquía pues nadie sabe de donde sacará esta nación el dinero después de los sacrificios de sangre y de dinero que lleva hechos.

Madrid 9 a las 24

Los presupuestos de Marina y de Estado—Las murallas de Cádiz—La cuestión del Catecismo—Reserva

A las nueve y diez minutos ha terminado la sesión del Consejo. El señor Alba nos facilitó al terminar la siguiente nota oficiosa:

Se aprobó la distribución de fondos para cubrir las atenciones del presupuesto.

Se aprobaron igualmente las subvenciones para las Juntas de Obras de los puertos.

El ministro de Marina concluyó la exposición del presupuesto de su departamento que comenzó en el Consejo anterior, el cual quedó aprobado.

Igualmente quedó aprobado el presupuesto de Estado.

Se enteró el Consejo de las noticias recibidas acerca de la situación en que se encuentra una parte de las murallas de Cádiz, quedando encargado el ministro de Fomento para ordenar que se practique inmediatamente el examen técnico necesario para adoptar en su vista los acuerdos que procedan.

El ministro de Instrucción publicó dió cuenta de los debates mantenidos en el Consejo de Instrucción pública y del acuerdo de este con relación a la consulta que el Gobierno sometió a aquel sobre la enseñanza de la Doctrina.

Los periodistas intentaron

averiguar detalles de lo ocurrido al tratar este asunto, pero a cuantos ministros han preguntado se escusaron asegurando que solo dió cuenta el ministro de los votos particulares discutidos por el Consejo de Instrucción en pleno.

Naturalmente dijeron que comentarios y cambios impresiones, pero no se tomó acuerdo alguno.

Detalles de la sesión.—Elogios al presupuesto de Marina.—Edificios para la legación de España en París.—El Catecismo

Ampliando la sesión del Consejo debo añadir que el ministro de Marina señor Jimeno ascient de su presupuesto a ochenta millones de pesetas.

Con esta cantidad en el presupuesto durante ocho años se terminará la primera escuadra y se construirá la segunda aun que se procurará que termine antes del plazo indicado.

Todos los ministros elogian la labor meritisima del señor Gimeno considerando su presupuesto como modelo.

La aprobación del presupuesto de Estado fué rápida, introduciendo algunas modificaciones, entre ellas la compra de un edificio en París para la Embajada, pues el contrato de arrendamiento de la casa actual terminará dentro de dos años, y la construcción de un edificio para la legación española en el Japon donde se nos ha regalado su solar.

Se aumentaron los gastos de representación a algunas legaciones.

Una de estas será la de la Argentina.

No se tomó acuerdo alguno acerca de la cuestión del Catecismo, pues solo hubo cambio de impresiones.

Respecto de la cuestión de las aguas de Barcelona se insistió en que se estudiara, sin perjuicio de ningún género, pues como el asunto es de gran importancia requiere un estudio detenido.

Relacionado con éste habrá que llevar a las Cortes algún proyecto.

FUERZAS INDIGENAS EN MADRID
Madrid 9 a las 20

El ministro de la Guerra acompaña al Rey

El ministro de la Guerra general Luque marchó a acompañar al Rey al campamento de Carabanchel, en donde se hallan las tropas indígenas.

Paso de un batallón.—Numerosísimo gentío

A la una de la tarde pasó por el campamento el batallón de cazadores de Barbastro.

A dicha hora un numerosísimo gentío rodeaba el campamento.

En los alrededores del campamento vigilaban fuerzas de cazadores y de la guardia civil.

Los moros se colocaron de cuatro en cuatro metros detrás de las alambradas del campamento.

Llamada en el campamento.—Formación de tropas.—Llegada de Navarro Reverter y Alba

A las 2'35 se tocó llamada en el campamento formando las fuerzas dentro del campamento la infantería de línea, en columna de la izquierda el escuadrón indígena de línea y a la derecha el tabor de Alhucemas.

A las tres de la tarde la carretera de Extremadura estaba invadida de numeroso gentío y muchos automóviles.

Los ministros de Estado y Gobernación señores Navarro Reverter y Alba respectivamente saludaron al coronel Berenguer elogiando a las fuerzas indígenas.

Llegada de la Reina y del Rey.—Bri llante escolta.—El Sultán Alfonso XIII

A las cuatro menos cuarto llegó al campamento la Reina Victoria en un coche precedido de la escolta real.

Junto al coche de la Reina iba el Infante Fernando a caballo y detrás iba el Rey a caballo, vistiendo el uniforme de lanceros.

El Rey iba seguido del Capitán general señor Marina, del ministro de la Guerra general Luque, de la escolta real y del Estado Mayor.

El coronel Berenguer, jefe de

las fuerzas indígenas, recibió a los Reyes.

Al entrar la comitiva regia en el campamento se ejecutó la marcha real y el cabo Rajak izó el pendón de Castilla.

El coche de la Reina entró en el campamento y el Rey se apeó del caballo.

Cuando el Monarca se hubo apeado las fuerzas indígenas gritaron por tres veces.—El ama hinsaa—El Sultán Alfonso XIII. El Rey revista la infantería indígena.

Sargento indígena que es presentado al Rey

El Rey acompañado del Ministro de la Guerra, del Capitán general Marina y del coronel Berenguer pasó revista a las fuerzas de infantería indígena y después al tabor y al escuadrón indígena.

El coronel Berenguer presentó al Rey al sargento Sanca Benagias y al Kaid Kossain que mataron al Mizzian, jefe del harca rebelde.

El Rey les hizo varias preguntas; al sargento le preguntó que tiempo llevaba de servicio y de que Regimiento procedía a lo que contestó el sargento que del Regimiento de Taxdirix.

Los Reyes presencian el manejo del arma.—Los oficiales son presentados al Rey

El Rey y la Reina se situaron en frente de la tienda real presenciando los giros de las fuerzas y el manejo del arma por las fuerzas de infantería.

Don Alfonso y doña Victoria fueron al sitio en donde estaba las fuerzas que forman el tabor presenciando los ejercicios y sus evoluciones.

Después los Reyes entraron en el pabellón real descansando unos momentos.

Poco después se dió el toque de llamada de oficiales y estos entraron en la tienda real en donde el coronel Berenguer les presentó al Rey.

COTIZACIONES
Madrid 9 a las 16

Interior contado 53'15
Interior fin de mes 83'25
Amortizable 6 p g 101'10
Amortizable nuevo 92'30
Banco de España 452'00
Compañía Tabacalera 29'50
Francos 8'50
Libras 27'41
Exterior 91'75

EL CATECISMO EN LAS ESCUELAS
Madrid 9 a las 24

Noticia desmentida.—Nada de dimisiones

El periódico *El Mundo* dice que no es cierto que haya dimitido el señor Marqués de Torrecilla la jefatura de Palacio, pero hubo dice una cariñosa advertencia de S. M. el Rey para que no firme en adelante mensajes como el de las Ordenes Militares contra la enseñanza del Catecismo y otros parecidos que pudieran tener carácter político sin consultarle.

Añade el mismo periódico que el Infante don Fernando ha sido objeto de igual cariñosa amonestación.

NOTICIAS SUELTAS
Madrid 8 a las 24

Para el 1.º de Mayo

El periódico *«El Socialista»* ha dirigido un manifiesto a los obreros para que la fiesta del próximo 1.º de mayo sea lo más grandiosa posible.

Este año además de las reclamaciones que se hagan se pedirá la derogación de la ley de jurisdicciones.

Congreso de Obstetricia
En breve se celebrará en Valencia el Congreso de Obstetricia a cuyo efecto se han repartido los oportunos acuerdos.

Procesados en libertad
Dicen de Bilbao que se ha decretado la libertad provisional de los procesados en la causa instruida sobre publicación de unas hojas separatistas.

Burguete enfermo
En Melilla el coronel señor Burguete se halla enfermo de gravedad.

Reunión de artistas y escritores
Se han reunido en la Biblioteca Nacional con el señor Rodríguez Marin todos los escritores y artistas sevillanos que actualmente residen en Madrid dirigiéndose a la Sacramental de San

Lorenzo exhumándose los restos mortales de los hermanos Becquer y colocados en una carroza se puso en marcha la comitiva hacia la Estación del Mediodía para conducirlos a Sevilla, acompañados de una comisión de la Academia Sevillana de Buenas Letras.

Congreso de Hidrología
Durante los días del 15 al 22 del próximo Octubre se celebrará el IX Congreso Internacional de Hidrología, Climatología y Geología y Exposición Universal de las materias relacionadas con el mismo.

Dicho Congreso se llevará a efectos con el apoyo del Gobierno y el patronato de S. M. el Rey acudiendo al mismo representantes de todas las naciones del mundo; habiéndose hecho ya por algunos gobiernos la designación oficial de sus representantes.

Se proyectan grandes solemnidades en honor de los congresistas.

Travesía del Atlántico
En la travesía del Atlántico organizada por «La Journal» el aviador Perregon pilotará un aparato de construcción francesa.

Una estatua
El ilustre escritor Blay ha sido encargado de modelar la estatua del distinguido madrileño Ramón Mesonero Romanos.

Según se dice, dicha estatua se emplazará en la plaza de Bilbao en donde vivió y en donde se conserva su famosa librería.

Madrid 9 a las 16'30
La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

Declarando oficial la celebración del cuarto centenario del descubrimiento del Océano pacífico y dispuesto que se celebren en Sevilla con tal motivo el Congreso de Historia y Geografía hispano-americano y la exposición de documentos relativos a América en la época de la dominación española.

Quejas de Maestros
Una comisión de maestros de Madrid ha visitado al conde de Romanones para denunciarle ciertas irregularidades que se cometen en el Ayuntamiento al pagar los alquileres.

Madrid 9 a las 24

Junta de defensa del Reino
Dentro de unos días se reunirá la Junta de defensas del Reino.

Asistirán S. M. el Rey y los ministros señores Luque y Gimeno.

La Junta estudiará el proyecto de bases navales.

Para asistir a la jura de las banderas

El ministro de Marina señor Gimeno esta dispuesto que venga a Madrid, para asistir al acto de la jura de las banderas por los reclutas, la columna de la Escudra, para lo cual trasmitió las órdenes oportunas a Cádiz.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO
Barcelona 9 a las 23

El Heiba recibe refuerzos

Madrid 8 a las 24

Madrid 8 a las 24

Madrid 8 a las 24

Madrid 8 a las 24

Madrid 8 a las 24

Madrid 8 a las 24

Madrid 8 a las 24

Madrid 8 a las 24

Madrid 8 a las 24

Madrid 8 a las 24

Madrid 8 a las 24

Madrid 8 a las 24

Madrid 8 a las 24

Madrid 8 a las 24

La salud del Papa según «Le Petit Journal»

Paris.—El periódico «Le Petit Journal» publica un telegrama de Roma en el que se dice que por noticias de buen origen se sabe que el estado de S. S. el Papa Pío X es grave y que así lo han comunicado los embajadores a los respectivos gobiernos.

Otros diarios publican también noticias de Roma diciendo que S. S. el Papa ha pasado la noche agitado a consecuencia de la fiebre que iba en aumento si bien después ha amenguado.

Añaden que esta mañana se en contra mejorado, pero debilita consecuencia de la abstención de alimentos.

Explosión en una fabrica de oxígeno
Estraburgo.—En una fábrica de oxígeno de Herlebach ha ocurrido una formidable explosión quedando el edificio totalmente destruido.

Hay que lamentar tres muertos y un herido gravísimo.

Sospéchase que se trata de un criminal atentado.

La odisea de unos presidiarios.—Compañero devorado

Paris.—El periódico «Le Matin» dice que han sido capturados en la Guayana francesa tres presidiarios que lograron evadirse y se perdieron en aquellos bosques inmensos donde hicieron vida salvaje llegando a matar a uno de los compañeros que después devoraron.

Acorazado embarrancado
Stokholm.—El acorazado «Oscar II» ha embarrancado en el puerto de Rarlskana.

Desconócense detalles.

Nuevo presidente de Santo Domingo
New York.—Comunican de Santo Domingo que ha sido elegido presidente de aquella república José Bordas, para reemplazar al arzobispo Noel, que ha dimitido.

Maufragio
Berlin.—Un soldado y cuatro hermanas suyas se embarcaron para dar un paseo por el río Saale.

La barca zozobró ahogándose todos los tripulantes.

Ladrones de libros descubiertos
Paris.—La policía ha descubierto que cuatro empleados de la casa editorial Hachette robaban libros de la misma.

Han sido detenidos con tal motivo los ladrones y se han encontrado en su domicilio enorme número de libros por valor de muchos miles de francos.

Vuelco de un automóvil.—Un muerto y cuatro heridos
Orán.—Un automóvil que conducía turista volcó cerca del río Salado resultando uno de los viajeros muerto y cuatro heridos de gravedad.

Sobre el Zeppelin.—Interpelación
Berlin.—M. Baserman interpellará al Gobierno acerca de los motivos por que a través del dirigible Zeppelin la frontera de Francia.

LA GUERRA EN LOS BALKANES
Barcelona 9 a las 22

Desacuerdo respecto a la cuestión balcánica

Petersburgo.—Dícese con mucha insistencia que reina completo desacuerdo entre las potencias respecto a la debatida cuestión de los Balcanes.

¿Rusia contra las potencias?
Petersburgo.—Algunos diarios dicen comentando la actual situación internacional que Rusia cumplirá con su deber ayudando a los pueblos eslavos contra las potencias.

Turcos derrotados
Belgrado.—El ejército turco mandado por Diavid Bajá que aun opera en la provincia de Monastir, ha sufrido una nueva derrota perdiendo a mil soldados que han sido hechos prisioneros. El pretendiente de Albania en Venecia

Venecia.—Llegó a esta ciudad el príncipe albanés Bibilona pretendiente al trono de Albania.

Se ha avisado con el Duque de Montpensier pretendiente también al mismo trono.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 9 a las 22

Viaje del aviador Brindejone

El aviador francés Brindejone

que llegó el domingo último de Zaragoza, ha seguido esta mañana a las seis su tournée en dirección a Lión.

Un telegrama de Perpignan dice que aterrizó a las 9 y diez minutos y una vez que se ha provisto de esencia continuó su viaje.

Congreso metalúrgico.—Temas discutidos.—Visita
Hoy ha continuado la celebración del Congreso de metalurgia.

Se ha hablado de los tribunales industriales, de los arbitros de los municipios como tributación de fuerza motriz y de las asociaciones patronales.

Se ha aplazado para otro Congreso el tema referente a las vacaciones obreras.

Esta tarde los congresistas han visitado la fundición del señor Girona.

Campana electoral conservadora

La nueva Junta del Centro Conservador ha empezado la campaña electoral.

Sobre la estafa de doscientas mil pesetas

El Juzgado ha continuado hoy las diligencias judiciales del sumario que se sigue contra el titulado Médico egipcio Astek por una estafa de 200.000 pesetas.

Se ha pedido la libertad provisional del detenido.

Visita pastoral
El viernes próximo el señor Obispo reanudará la visita pastoral en el arciprestazgo de Manresa.

Versión al castellano del discurso de Cambó
Del discurso que pronunció el señor Cambó en el Tivoli el domingo último se hará una versión castellana, la que se imprimirá haciéndose una tirada de cien mil ejemplares.

Weyler a Palma
El Capitán general de esta región señor Weyler ha embarcado esta tarde para esa.

Adhesiones a Solferino
El señor Duque de Solferino recibe muchas adhesiones con motivo del pleito que existe entre los jaimistas.

El tiempo
Durante la mañana de hoy ha reinado un tiempo espléndido. En cambio durante la tarde y noche han caído algunos chubascos.

La temperatura es buena.
Derogación de la ley de jurisdicciones

El periódico regionalista «La Veu de Catalunya» dice que sabe por buen conducto que el Gobierno tiene ya preparado el Real decreto de derogación de la ley de jurisdicciones.

Niño atropellado por un tren
En un puente cercano a Badalona un tren alcanzó a un niño de nueve años quedando en estado gravísimo.

Ha sido conducido a Barcelona.

Llegada del señor Lerroux
Procedente de Madrid ha llegado hoy a esta capital el señor Lerroux.

Ha manifestado que no está conforme con la hostilidad de los concejales radicales contra el Alcalde señor Sostres.

Expedición jaimista a Lourdes
Para la expedición jaimista a Lourdes se han organizado dos trenes.

Entre los expedicionarios reinaba gran animación.

BUXERAU

MALLORCA FUERA DE MALLORCA
Madrid 9 a las 16'30

Concesión de una cruz

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica una Real orden concediendo la cruz de primera clase del Mérito militar al primer teniente del regimiento de infantería de Inca don Adolfo López Soria.

CORRESPONSAL

